

Kompetenzzentrum Allgemeinmedizin Sachsen am Start

Das Kompetenzzentrum Weiterbildung Allgemeinmedizin Sachsen (KWA^{5a}) hat am 1. Januar 2018 seine Arbeit an den Standorten Dresden und Leipzig aufgenommen. Universitär angebundene Kompetenzzentren für die Weiterbildung Allgemeinmedizin werden seit 2017 bundesweit auf gesetzlicher Grundlage gefördert, um einen einheitlich hohen Standard in der Weiterbildung zu erreichen. Koordiniert von den allgemeinmedizinischen Lehrstühlen der Medizinischen Fakultäten Dresden und Leipzig, arbeiten wir in enger Kooperation mit der Sächsischen Landesärztekammer, der Kassenärztlichen Vereinigung Sachsen und der Krankenhausgesellschaft Sachsen sowie der Koordinierungsstelle Allgemeinmedizin zusammen.

Mit dem Ziel der Förderung von Qualität und Effizienz der allgemeinmedizinischen Weiterbildung werden pro Standort für die Ärzte in Weiterbildung vier Seminare im Jahr angeboten, die – egal, ob im stationären oder ambulanten Abschnitt der Weiterbildung – als Weiterbildungstage zur Verfügung stehen sollen. Außerdem werden Mentoringprogramme stattfinden, um Vernetzungsprozesse sowie Lebens- und Karriereplanung der Ärzte in Weiterbildung zu unterstützen und personale Kompetenzen weiterzuentwickeln. Für die Weiterbildungler werden Train-the-Trainer Seminare durchgeführt, in denen didaktische Fertigkeiten vermittelt, sowie rechtliche und fachliche Aspekte der allgemeinmedizinischen Facharztweiterbildung fokussiert werden.

Durch die Kooperation des KWA^{5a} mit regionalen Weiterbildungsverbänden und den an Weiterbildung von Allgemeinmedizinern beteiligten Kliniken und Lehrpraxen wird eine lückenlose Organisation der Weiterbildungsabschnitte zukünftiger Allgemeinmediziner angestrebt. Mit dem Weiterbildungsangebot soll die Attraktivität der Hausarztmedizin gesteigert und dem steigenden Mangel

an Allgemeinmedizinern durch die Qualitätsverbesserung der Weiterbildung entgegengewirkt werden.

Durch die Anbindung an die Universitätsstandorte Dresden und Leipzig gibt es einen lückenlosen Übergang vom Studium zur Weiterbildung, indem ein direkter Kontakt mit den Studierenden hergestellt und Interesse für die Allgemeinmedizin geweckt wird.

Didaktische Kompetenz und das fachlich-inhaltliche Wissen der allgemeinmedizinischen Universitätsabteilungen können für die angebotenen Veranstaltungen genutzt werden.

Die Prüfung zum Facharzt nach Maßgabe der Sächsischen Weiterbildungsordnung ist und bleibt hoheitliche Kammeraufgabe.

Der Standort Dresden des KWA^{5a} startete am 23. März 2018 mit dem ersten Seminartag für die Ärzte in Weiterbildung. Hier wurden zu den Themen „Rechtsmedizin im hausärztlichen Kontext“ und „Schwangere in der Hausarztpraxis“ Theorieanteile und Workshops angeboten.

Der Standort Leipzig startet am 15. Juni 2018 mit dem ersten Seminartag für Ärzte in Weiterbildung zum Thema „Kommunikation im hausärztlichen Kontext“. Detaillierte Informationen hierzu werden zeitnah zur Verfügung gestellt.

Ärzte in Weiterbildung, die an den Seminar- und Mentoringprogrammen teilnehmen möchten, sind herz-

lich eingeladen, sich unter www.kwasa.de näher zu informieren und anzumelden. Auch interessierte Weiterbildungler für Allgemeinmedizin, die das Train-the-Trainer-Angebot nutzen wollen oder sich als Mentoren für Ärzte in Weiterbildung zur Verfügung stellen möchten, können zeitnah nähere Informationen zu Programm, Anmeldung und den Terminen für das Jahr 2018 auf unserer Homepage (www.kwasa.de) finden.

Die Auftaktveranstaltung des KWA^{5a} wird am 11. April 2018 ab 16.00 Uhr in der Sächsischen Landesärztekammer, Schützenhöhe 16, 01099 Dresden stattfinden. Bei der Veranstaltung werden Vertreter aller Kooperationspartner anwesend sein, um das neue Zentrum der Öffentlichkeit vorzustellen.

Im Namen aller Partner freuen wir uns, Sie zur feierlichen Eröffnung des Kompetenzzentrums Weiterbildung Allgemeinmedizin Sachsen begrüßen zu dürfen.

Prof. Dr. med. habil. Antje Bergmann,
Lydia Henning und Jeannine Schübel
Kompetenzzentrum Weiterbildung
Allgemeinmedizin Sachsen (KWA^{5a}),
Geschäftsstelle Dresden,
Bereich Allgemeinmedizin/Medizinische Klinik
und Poliklinik III

Stefan Lippmann
Selbstständige Abteilung für
Allgemeinmedizin, Medizinische Fakultät der
Universität Leipzig